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СДЕЛАНО 
В РОССИИ

По итогам 2006 года

объем экспортных по�

ставок российской

продукции военного

назначения достиг ре�

кордного показателя за

весь период существо�

вания национальной

системы военно�техни�

ческого сотрудничест�

ва.

Россия продала оружия
на 6,5 млрд. долларов, со�
общил руководитель рос�
сийской делегации, дирек�
тор Федеральной службы по
военно�техническому со�
трудничеству Михаил Дмит�
риев на VIII Международной
выставке вооружений и во�
енной техники АЙДЕКС�
2007. В суммарном объеме
российского военного экс�
порта по�прежнему высока
доля техники ВВС. "По про�
гнозам экспертов ФСВТС
России, суммарный объем
экспорта российских воору�
жений в ближайшей пер�
спективе может превысить
7 млрд. долларов", — отме�
тил Дмитриев.

КОМПЬЮТЕР�
РЕКОРДСМЕН

В Томске запущен са�

мый мощный компью�

тер в СНГ и Восточной

Европе. 

Компьютер под названи�
ем "СКИФ Cyberia" создан в
Томском государственном
университете и входит в
число ста наиболее произ�
водительных компьютеров в
мире. На его создание было
потрачено 800 миллионов
рублей. Этот компьютер за�
нимает площадь в 72 квад�
ратных метра и весит 
16 тонн.

ТРАНСПОРТ 
НА ПОСТУ

С началом Великого

поста российские

транспортники ввели

для пассажиров пост�

ное меню. Блюда без

продуктов животного

происхождения можно

заказать и в самоле�

тах, и поездах дальне�

го следования. 

Выбор блюд для постя�
щихся пассажиров доста�
точно широк. Например,
вместо мясных или рыбных
блюд пассажиры могут за�
казать постный суп, варе�
ную картошку с луком и гри�
бами или тушенную с гриба�
ми капусту, кашу и другие
блюда. Как заверяют в РЖД,
стоимость постного обеда в
вагоне�ресторане или купе�
буфете поездов дальнего
следования формирования
ОАО "РЖД" составит около
100—150 рублей. 

Вместе с тем крупней�
шие авиакомпании также
готовы предложить пасса�
жирам постные блюда. Как
сообщили в пресс�службе
"Аэрофлота", среди 40 ви�
дов меню, которые разра�
ботаны в авиакомпании,
есть вегетарианское. При
этом, как отметили в "Аэро�
флоте", пассажиры не толь�
ко во время Великого поста
могут заказать себе блюда
без продуктов животного
происхождения. Вегетари�
анские блюда в самолетах
авиакомпании предлагают�
ся круглый год.

В ТУРКМЕНИИ 
ВКЛЮЧИЛИ 
ИНТЕРНЕТ

Сразу два интернет�ка�

фе открыли в Ашхаба�

де. 

По сообщениям минис�
терства связи Туркмениста�
на, ожидается, что таких ка�
фе станет в скором времени
15, а в ближайшие годы они
могут появиться во всех об�
ластных центрах страны. В
настоящее время готовится
программа, позволяющая
сделать доступной Миро�
вую сеть каждому гражда�
нину страны.

В СТРАНЕ 

И МИРЕ

Информагентство 

"Орловской правды".

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ДВИЖЕНИЕ ЗАКРЫТО
В связи с вырубкой аварийных де�

ревьев по улице Весёлой сегодня с

9.00 до 15.00 на участке от улицы

Генерала Родина до пер. Восход

будет закрыто движение транс�

порта. 

Движение автобусов маршрутов № 12
и  29 во время проведения работ будет
организовано через улицы Полесскую и
Генерала Родина, а в обратном направ�
лении — по своему маршруту. Автобусы
маршрута № 26 будут ходить до конеч�
ной остановки, с разворотом на улицу
Часовую.

ВНИМАНИЮ 
ПЕНСИОНЕРОВ!

Выдача проездных билетов на бес�

платный проезд в городском пас�

сажирском транспорте (трамвай,

троллейбус, автобус) пенсионе�

рам, имеющим трудовую пенсию

по старости, не получающим еди�

ной денежной выплаты из средств

федерального и областного бюд�

жетов, будет проводиться  26, 27,

28 февраля и 1, 2, 5 марта с 9.00

до 18.00.

Получить проездные на март жители
Заводского района могут по адресу: 
ул. Планерная, д. 35 (в здании центра
социальной помощи семье и детям); жи�
тели Железнодорожного, Северного и
Советского районов — в зданиях район�
ных администраций.

ЭПИДЕМИЯ ГРИППА 
ОРЛУ НЕ ГРОЗИТ

По данным Роспотребнадзора на

19 февраля, 2302 орловчанина за�

болели ОРВИ. Этот показатель на

30% ниже установленного эпиде�

миологического порога. 

"Эпидемия гриппа по�прежнему не
регистрируется, но темпы прироста слу�
чаев заболевания ОРВИ высокие, — по�
ясняет заместитель начальника отдела
эпиднадзора управления Роспотребнад�
зора по Орловской области Т.Н. Мано�
шкина. — Мы предполагаем, что и даль�
ше инфекция будет распространяться". 

Возможность закрытия школ на ка�
рантин пока не рассматривается. Одна�
ко в некоторых общеобразовательных
заведениях г. Орла число заболевших
ОРВИ близко к превышению эпидемио�
логического порога. 

По совету Т.Н. Маношкиной, чтобы
уберечься от простуды, детям необходи�
мо прежде всего теплее одеваться, сле�
дить за тем, чтобы не промокали ноги,
принимать витамины и элементы, повы�
шающие иммунитет, а также избегать
мест скопления большого количества
людей.

"ОН СЧАСТЛИВ ТЕМ, 
ЧТО ЗДЕСЬ РОДИЛСЯ"  
В орловской областной библиоте�

ке имени И.А. Бунина состоялся

творческий вечер, посвящённый

65�летию краеведа, журналиста,

заслуженного работника культуры,

лауреата премий имени И.С. Тур�

генева и А.Е. Венедиктова Григо�

рия Григорьевича Лазарева.

Он много лет занимается изучением
истории Орловщины, является автором
шести книг и ряда краеведческих ста�
тей. На вечере была представлена его
новая книга о родном крае "Здесь даже
камни улыбаются", прозвучали песни на
стихи юбиляра.

Участники встречи познакомились с
книжно�иллюстративной выставкой "Он
счастлив тем, что здесь родился" о жиз�
ни и творчестве Г.Г. Лазарева.

ДЕТСКОМУ САДУ — 45!
В минувшую пятницу орловский

детский сад № 35 отпраздновал

45�летие. Много тёплых слов в ад�

рес педагогического коллектива

произнесли почётные гости празд�

ника — руководители области, Ор�

ла и Железнодорожного района. 

За добросовестный труд почётных
грамот и премий удостоились работники
детсада: заведующая Л.В. Антошкина и
её заместитель А.И. Погребная, воспи�
татели И.В. Бабурина, А.Н. Панявина,
Н.Н. Панюкова, А.В. Мамушкина, Т.А. Ко�
зельская, Е.Н. Кузнецова, Е.В. Ковалько�
ва и другие. 

В актовом зале, где проходил празд�
ник, образовалась солидная горка из по�
дарков, приготовленных спонсорами. 

Мэрия Орла выделила руководству
садика средства на покупку новых дет�
ских шкафчиков для одежды.

Информагентство 

"Орловской правды".

Функциональная диагностика в медици�
не играет важную роль. С ее помощью мож�
но заметить малейшие изменения в работе
сердца, поставить точный диагноз, а значит,
и выбрать правильное лечение, выявить за�
болевание, даже когда человек не чувствует
никакой боли. Обследование также обяза�
тельно при любом  хирургическом вмеша�
тельстве.

Врач проводит для нас своеобразную
экскурсию по кабинетам. 

Начинали осваивать функциональную ди�
агностику в Болхове еще в 1960�е годы. Ма�
ленький кардиограф заправляли чернилами
и миллиметровой бумагой, которую сначала

разрезали на тонкие полоски, а затем скле�
ивали дома. Потом появились более совер�
шенные приборы. Врачи ласково прозвали
их "малышами". Электрокардиографы чест�
но отслужили свой срок, но до сих пор еще в
рабочем состоянии. 

Теперь поликлиника оснащена новым со�
временным оборудованием. В рамках наци�
онального проекта "Здоровье" получен и
кардиограф, работающий в автоматическом
режиме. Он сам определяет, высчитывает
все необходимые параметры и без погреш�
ностей выдает кардиограмму. 

А вот и другой чудо�аппарат с мудреным
названием холтеровское мониторирование

ЭКГ. Работает он следующим образом: на
человека надевают специальную сумочку с
твердым носителем, на который записыва�
ется кардиограмма в течение суток как в
нормальном состоянии, так и во время сна,
а также при физической нагрузке. Такой ме�
тод диагностики позволяет увидеть все име�

ющиеся нарушения
в работе сердца. 

Есть невиданные
ранее аппараты и в
районной больнице.
С их помощью опре�
деляют проходи�
мость сосудов верх�
них и нижних конеч�
ностей, обследуют
сосуды головного
мозга, делают не
только компьютер�
ный анализ ЭКГ, но и
записывают тоны
сердца. 

Вся эта аппарату�
ра была подарена
району при откры�
тии нового корпуса
больницы, строив�
шегося под патро�
нажем администра�
ции области. Бол�
ховские медики
справедливо счита�

ют, что, шагнув на более высокий техничес�
кий уровень, функциональная диагностика
поможет предупредить угрозу многих забо�
леваний.

Елена ПОЗДНЯКОВА.

НАДЁЖНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ — ЗАЛОГ УСПЕШНОГО ЛЕЧЕНИЯ
— Можно? — высокий молодой человек, приоткрыв дверь кабинета

функциональной диагностики болховской поликлиники,

вопросительно взглянул на врача Любовь Анатольевну Шухтину 

(на снимке).

— Конечно, —  улыбнулась она. — Сейчас мы вас обследуем.

Медицинская сестра Татьяна Яковлевна Перегудина начала обычные

приготовления для снятия электрокардиограммы. Уже через

несколько минут на стол Шухтиной лег листок, на котором

отображался каждый удар сердца пациента. Сравнив кардиограмму 

с предыдущей, опытным глазом она сразу заметила изменения 

в лучшую сторону, а ее слова: "Есть положительная динамика" —

стали для мужчины чудотворным бальзамом.

О
коло двух недель назад
в нашу редакцию посту�
пил тревожный сигнал о
спиливании деревьев и

кустарников в парковой террито�
рии вдоль берега Орлика (рядом
со спорткомплексом "Труд"). При�
чём работы, проводимые бригадой
МУП "Совхоз "Коммунальник", ста�
ли полной неожиданностью для
местных жильцов. Как выяснилось,
людей просто забыли поставить в
известность о начале выпиловки.
Моментально среди удивлённых
квартиросъёмщиков пронёсся
слух, что вместо многолетнего
парка, отправленного под нож, бу�
дут возведены двухэтажные гара�
жи. Понятно, что дыма без огня не
бывает. К тому же аналогичный
прецедент уже имел место: не�
сколько лет назад часть терри�
тории парка была отдана под
застройку гаражами. Если
строительство продолжить, то
от ухоженного побережья, где
компактно разместились тен�
нисный, баскетбольный и хок�
кейный корты для отдыха горо�
жан, останутся одни воспоми�
нания. 

Недолго поразмыслив, лю�
ди пошли в наступление. Со�
брав подписи, они обратились
к губернатору области 
Е.С. Строеву с письмом: "На�
ши дома находятся в границах
улиц Горького и 7�го Ноября и
кроме подъездных автодорог и
территории для мусорных площа�
док не имеют дворовой площади,
предназначенной для досуга
взрослых и детей. Но данное об�
стоятельство не являлось для нас
обременением, так как рядом на�
ходятся парковая территория бе�
рега р. Орлика и общедоступный,
бесплатный комплекс спортивных
сооружений общества "Труд", где
мы, равно как и граждане нашего
города, проводим свое свободное
время.

Однако у нас есть все основа�
ния полагать, что данная террито�
рия приглянулась "героям" и "по�
четным гражданам" нашего города
для развития гаражного предпри�
нимательства. Сегодня силами го�
родского хозяйства зачищены все

склоны от деревьев и кустарников,
которые высаживались жителями.
На наши требования прекратить
варварскую вырубку деревьев, т.к.
весной начнется оползень грунта,
было заявлено, что подпорные
стенки гаражей этот процесс оста�
новят.

Если это действительно про�
изойдет, то будут ликвидированы
спортивные площадки для бад�
минтона и баскетбола, зоны пеше�
ходного отдыха, а весь природный
ландшафт этого уникального мес�
та — уничтожен".

После обращения жильцов в
высшие инстанции представители
коммунальных служб, районных и
городских властей стали пооче�
рёдно опровергать информацию о

возможной застройке части терри�
тории парка гаражами и указывали
только на санитарную вырубку. Так,
связавшись по телефону с веду�
щим специалистом управления
коммунальным хозяйством г. Орла
Л.В. Евменовой, мы получили та�
кой ответ: "Вырубка деревьев про�
изводится на основании акта, под�
писанного заместителем главы ад�
министрации Советского района, с
целью санитарной очистки от ста�
рых порослей берегов Орлика.
Всего планируется срубить около
300 аварийных, сухих и покосив�
шихся деревьев". "Хорошие дере�
вья и кустарники мы не трогаем",
— подчеркнула Л.В. Евменова. 

В похожем ключе звучал рас�
сказ первого заместителя главы

администрации Со�
ветского района
А.М. Лосева, подпи�
савшего акт о выпи�
ловке. Дополнитель�
но он сообщил, что
никаких гаражей на
месте спиленной
р а с т и т е л ь н о с т и
строиться не будет.
"Всё это слухи", —
отметил замглавы.
Однако на вопрос,
существует ли опас�
ность того, что из�за
уничтоженных дере�
вьев, укреплявших
своими корнями
грунт косогора, нач�

нётся опол�
зень, А.М. Ло�
сев ответил
весьма туман�
но: "Всё там
держится, всё
там нормаль�
но. Сами жи�
тели на сходе
в апреле 2006
года просили,
чтобы была
проведена са�
н и т а р н а я
очистка". 

О д н а к о ,
слушая ответ�
ственное ли�
цо, почему�то
с трудом ве�

ришь, что районные власти учли
все особенности местности, когда
принимали решение о вырубке де�
ревьев. Два старых дома № 9 и 15
по улице 7�го Ноября расположе�
ны всего в десятке метров от опас�
ного склона. Поэтому вполне воз�
можно, что спил многолетних де�
ревьев и кустарников, долгие годы
укреплявших своими корнями
грунт, поспособствует возникнове�
нию оползня. "Несколько лет назад
нечто подобное уже происходило,
— рассказывает жительница дома
№ 15 по улице 7�го Ноября 
Н.А. Алексеева. — Тогда под косо�
гор свалились беседка и песочни�
ца для детей у дома № 9. Чтобы ук�
репить грунт, жители сами высажи�
вали растения. Теперь их уничто�

жили", — отметила Надежда Алек�
сеевна. Согласны с этим мнением
и другие жильцы. Например, Алла
Сергеевна — старожил дома № 9
— говорит, что за 36 лет она не по�
мнит, чтобы деревья и кустарники
вырубали в таком количестве. "Вы
посмотрите, — чуть ли не со слеза�
ми на глазах говорит она, — склон
как бритвой срезали, уничтожили
всё: пирамидальные тополя, липы
и ивы". 

Значительно прояснил ситуа�
цию заместитель председателя го�
родского Совета народных депута�
тов М.В. Вдовин, который 14 фев�
раля лично побывал на месте про�
водимых коммунальщиками работ.
По его словам, парковая террито�
рия вдоль Орлика является запо�
ведной зоной. Поэтому строитель�
ство здесь каких�либо объектов
может быть разрешено только при
согласовании с областным управ�
лением архитектуры и градострои�
тельства и одобрении не менее 2/3
депутатов городского Совета или
на городском референдуме. 

Поднятая тема была рассмотре�
на в минувший четверг и на засе�
дании городского комитета по
строительству, архитектуре и зем�
лепользованию. Выступая здесь,
М.В. Вдовин подтвердил днём ра�
нее озвученную информацию и
подчеркнул, что администрации
Орла необходимо разработать
план комплексного благоустрой�
ства парковой территории вдоль
реки Орлика. В свою очередь веду�
щий специалист сектора по жи�
лищно�коммунальным вопросам
администрации Советского райо�
на Н.Н. Ромашин заверил нас, что
с наступлением весны на месте
вырубленных деревьев и кустарни�
ков будут высажены молодые де�
ревца. 

P.S. Хочется верить, что строи�
тельства гаражей в парковой зоне
вдоль Орлика всё�таки не будет и
жители близлежащих домов смо�
гут спокойно отдыхать на террито�
рии этого замечательного парка.
Редакция "Орловской правды"
продолжает следить за развитием
ситуации. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Может оказаться, что  только

своевременное возмущение

жителей семи многоквартирных

домов, расположенных по улицам

7�го Ноября и М. Горького,

уберегло заповедное побережье

Орлика от начала строительства

очередных гаражей. Городские

чиновники утверждают, что

застройка не планировалась, но

не так�то легко успокоить людей,

которые вместо привычных

зарослей теперь видят наголо

"обстриженный" склон.

КОМУ НУЖНА
ЛЫСАЯ ГОРА?

Строки из письма жильцов дома № 101
по улице Нормандии�Неман: "Мы, пенсио�
неры, возмущены действиями руководства
мэрии и коммунальных служб. Хочется
спросить начальника управления тарифной
политики А.С. Тиунова: почему мы должны
платить за непредоставляемые услуги, в ча�
стности, за освещение мест общего пользо�
вания? Мы давно платим — за потребляе�
мую лифтами электроэнергию, за телевизи�
онный усилитель, за кодовую дверь — соот�
ветствующим службам. А теперь мы должны
дублировать эти платежи? Кроме того, по�
становление носит рекомендательный ха�
рактер (об этом писала ваша газета), а ком�
мунальщики поспешили включить строчку
"оплата электроэнергии в местах общего
пользования" в квитанции за февраль. Ду�
мается, чиновники совсем потеряли чувство
меры. Хотелось бы посоветовать им хотя бы
на день поменяться местами с нами, пенси�
онерами, а уж потом принимать новые по�
становления". 

Авторы письма поддержали идею депута�
та горсовета А.Н. Петрова о предоставле�
нии самостоятельности ЖЭУ. "Нас устраива�
ет такой вариант проведения реформы
ЖКХ, — пишут жители. — Ведь тогда ЖЭУ
будет напрямую заключать договоры с соб�

ственниками жилья, принимать платежи,
осуществлять необходимые работы, то есть
полностью отвечать за обслуживание дома".

По мнению нашего  постоянного читателя
ветерана труда Г.И. Мацыны, реформа ЖКХ
должна в первую очередь привести к повы�
шению качества услуг, а не к росту тарифов!

Приоритетные направления — внедрение
энергосберегающих технологий и сокраще�
ние затрат. "Такого же курса, — пишет 
Г.И. Мацына, — придерживалась раньше и
администрация города, возглавляемая 
В.И. Уваровым. Руководство мэрии изыски�

вало средства на ремонт из�
ношенных тепловых сетей, а
не пыталось переложить это
бремя на плечи населения.
Повышение тарифов произ�
водилось плавно, после все�
стороннего обоснования и
проведения экономических
расчетов.  В этом году город�
ская власть преподносит ор�
ловцам очень уж дорогие "по�
дарки". Тарифы растут как
грибы после дождя. О качест�
ве услуг при этом говорить не
приходится. Некоторые же
новшества просто не подда�
ются разумному объяснению.
Например, предложение 
А.С. Тиунова платить за лифт
исходя из количества квад�
ратных метров, а не числа
проживающих в квартире лю�
дей. Что же получается: моя

семья из двух человек должна платить 153
рубля, а соседи, три человека, но живущие
на меньшей площади, — 61 рубль? Разве та�
кая система разумна? Все�таки в лифтах ез�
дят люди, а не квадратные метры. Правиль�
но поступили депутаты горсовета, откло�
нившие эту идею. Хочется спросить у 

А.С. Тиунова: чьи интересы вы лоббируете?
Кошельки горожан все больше опустошают�
ся с каждой новой квитанцией на оплату ус�
луг ЖКХ. Объективной причины повышения
тарифов чиновники назвать не могут, а их
рассказы о том, что якобы орловцы обеспо�
коены слишком низкими тарифами, просто
не заслуживают внимания".

Такого мнения придерживаются многие
наши читатели. "Реформа ЖКХ не может за�
ключаться только в повышении тарифов! —
уверен С.В. Сергеев. — Прежде чем гово�
рить о каком�то реформировании, муници�
палитет обязан привести в порядок жилищ�
ный фонд, капитально отремонтировать до�
ма, а уж потом передавать их управляющим
компаниям. Иначе за что мы все эти годы
исправно платили деньги?"

Жительница улицы Планерной О.А. Толу�
беева просит объяснить, что входит в фор�
мулировку "техническое обслуживание". Уже
долгое время она безуспешно пытается по�
лучить ответ на этот вопрос в МУП ЖРЭП (з).
Пока ей удалось лишь выяснить, что ни теку�
щий, ни капитальный ремонт жилья под этим
не подразумевается. "Подъезд мы убираем
сами, лампочки нам тоже ни разу никто не
вкрутил. За что же платить такую серьезную
сумму?" — спрашивает пенсионерка. А в
квитанциях на оплату появляются все новые
строки… "Видимо, — решила Ольга Афана�
сьевна, — скоро мэр подпишет постановле�
ние о плате за воздух, которым мы дышим". 

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

АКЦИЯ "МОЯ РЕФОРМА ЖКХ"

К нам в редакцию продолжают приходить письма и поступать звонки

от читателей, желающих поделиться своим мнением по поводу

проводимой в Орле реформы ЖКХ. 

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ "ЗДОРОВЬЕ"

БУДЕМ ПЛАТИТЬ ЗА ВОЗДУХ?


